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Мы, рабочие, понимаем, что 
Коммунистическая партия повсе
дневно направляет развитие со
ветской экономики в интересах 
народа. От каждого Пленума ЦК 
мы ожидаем новых решений. И 
как-то невольно проникаешься по
вышенным интересом к предстоя
щим мероприятиям партии, кото
рые будут обсуждаться на очеред
ном Пленуме,’ заранее начинаешь 
готовить себя к правильному по
ниманию, а в дальнейшем к ис
полнению партийных решений.

Пленум Центрального Комитета КПСС
20 ноября участники Пленума 

Центрального Комитета КПСС при
ступили к обсуждению доклада 
товарища И. С. Хрущева «Разви
тие экономики СССР и партийное 
руководство народным хозяйст
вом».

Первый заместитель председа
теля Бюро ЦК КПСС по РСФСР 
Г. И. Воронов выразил уверен
ность, что Пленум Центрального 
Комитета станет важной вехой в 
славной истории Коммунистиче
ской партии, в строительстве ком
мунизма в нашей стране. Он до
ложил о предложениях по орга
низационной перестройке партий
ных и советских органов Россий
ской Федерации. В частности, на 
территории нынешних областей и 
краев РСФСР предполагается об
разовать 45 самостоятельных об
комов и крайкомов партии по ру
ководству промышленным произ
водством и 45— по руководству 
сельскохозяйственным производ
ством. В нескольких областях, где 
преобладают либо промышлен
ность, либо сельское хозяйство, 
намечается иметь один обком пар
тии, а в автономных республиках 
— единые обкомы, в большинстве 
которых будут созданы бюро по 
руководству промышленным про
изводством и бюро по руковод
ству сельскохозяйственным про
изводством. Вместо сельских 
райкомов партии намечается 
образовать партийные комите
ты территориальных производст
венных управлений, которых 
должно быть 765. Вместо 67 ны- 
Но существующих совнархозов в 
республике будет создано 22— 24 
Совета народного хозяйства 
укрупненных экономических рай
онов.

В заключение, оратор заверил 
Центральный Комитет КПСС, что 
партийные организации Россий
ской Федерации сделают все, что
бы добиться новых успехов в раз
витии экономики и улучшении 
партийного руководства народным 
хозяйством республики.

Новые мероприятия ЦК КПСС 
по дальнейшему коренному улуч
шению руководства народным хо
зяйством, несомненно, найдут ши
рокий отклик и одобрение, ибо 
отвечают потребностям нового 
этапа коммунистического строи
тельства. Об этом говорил первый 
секретарь ЦК КП Украины Н. 8. 
Подгорный.

Тов. Подгорный изложил пред
ложения, внесенные Централь
ным Комитетом Коммунистической 
партии Украины в ЦК КПСС по 
перестройке партийных, советских 
и хозяйственных органов в рес
публике. После осуществления 
мероприятий, который предусмот
рены в з д а  предложениях, на 
Украине будет создано примерно

250 партийных комитетов про
изводственных колхозно-совхоз
ных управлений и упразднено 
580 сельских райкомов партии. 
Подобную перестройку имеется в 
виду произвести и по линии со
ветских органов.

Новые мероприятия партии, 
сказал тов. Подгорный, несомнен
но создадут условия для усиле
ния роли партийных комитетов и 
первичных организаций, более 
тесного сочетания организатор
ской и политической работы 
всей партии, усиления ее связи с 
народом.

Партийная организация сто
лицы полностью поддерживает 
смелую, подлинно революционную 
программу перестройки партий
ного руководства народным хо
зяйством, изложенную в докладе 
товарища Н. С. Хрущева, заявил 
первый секретарь Московского 
горкома КПСС П. Н. Демичев.

Значительную часть своего вы
ступления он посвятил созданию ! 
производственных комитетов на 
предприятиях. Нам кажется, ска
зал тов. Демичев, что производст
венные комитеты— очень удач
ная форма привлечения трудя
щихся к руководству делами за
вода, фабрики, стройки, совхо
за. С их помощью рабочие еще 
больше будут чувствовать себя 
хозяевами на производстве.

Оратор говорил об огромном 
значении концентрации и цент
рализации научно-исследователь
ского и конструкторского дела.
В Москве особенно остро ощу
щаются недостатки, вызванные 
раздробленностью научных и кон
структорских организаций.

Председатель Государственного 
Комитета Совета Министров СССР 
но автоматизации и машиностро
ению А. И. Коотоуеов обратил 
особое внимание на проблемы 
централизации и специализации 
научно-исследовательских инсти
тутов и конструкторских служб, 
координации их деятельности.

Ярким свидетельством торже
ства ленинских идей и принятой 
XXII съездом Программы партии 
назвал первый секретарь Ленин
градского обкома КПСС В. С. Тол
стяков замечательные успехи, 
достигнутые советским народом в 
борьбе за. выполнение семилетне
го плана развития народного хо
зяйства.

Коммунисты Ленинграда, ска
зал он, знакомясь с докладом то
варища Н. С. Хрущева, одобряют 
и поддерживают предложения по 
улучшению руководства партии 
народным хозяйством, организа
ционной структуры районных, об
ластных и краевых партийных ор
ганов на основе производственно
го п р и н ц и п а , по с о в е р ш е н с т в о в а 
ни ю  к о н тр о л я  и у л у ч ш е н и ю  д е я 

тельности научно-исследователь
ских организаций.

За последние годы рост произ
водительности труда в Ленинград^ 
ской промышленности достигнут, 
главным образом, за счет техни
ческого прогресса. Однако темпы 
осуществления механизации и ав
томатизации на производстве еще 
не соответствуют задачам, постав
ленным Программой партии..

Тов. Толстяков сообщил, что за 
счет лучшего использования ос
новного технологического обору
дования на ленинградских заводах 
можно в оставшиеся годы семи
летки выпустить дополнительно 
изделий на сотни миллионов руб
лей.

Об индустриализации и строи
тельстве говорил председатель 
Государственного Комитета Сове
та Министров СССР по делам 
строительства И. А. Гришманов. 
Он напомнил, что крупные ошиб
ки, допущенные антипартийной 
группой приверженцев антиленин- 
ских методов н порядков, про
цветавших во время культа лич
ности, привели к тому, что стро
ительная индустрия, как и сель
ское хозяйство, длительное время 
являлась запущенной и отстаю
щей отраслью народного хозяйст
ва. Игнорировалась острейшая 
нужда в жилищах, не уделялось 
должного внимания развитию про
мышленности строительных ма
териалов.

Сейчас, сказал тов. Гришманов, 
капитальное строительство в на
шей стране идет с опережением 
контрольных цифр семилетнего 
плана. Ныне строительно-монтаж
ных работ производится в СССР в 
два с лишним раза больше, чем в 
1954 году. Ежедневно советские 
люди получают более 7 тысяч но
вых квартир. Каждый день всту
пают в строй два— три крупных 
промышленных предприятия/ По 
выпуску цемента, сборного же
лезобетона и некоторых других 
строительных материалов ССС Р 
вышел на первое место в мире.

Намеченное выделение управ
ления строительством из совнар
хозов и создание территориаль
ных строительно-монтажных объ
единений в укрупненных эконо
мических районах Российской Фе
дерации, межреспубликанских 
совнархозов, а также строитель
ных министерств на Украине, в 
Казахстане и Белоруссии позво
лит поднять строительство на бо
лее высокую ступень.

На Пленуме выступили также 
первый секретарь ЦК КП Бело
руссии Н. Т. Мазуров, Председа
тель Государственного Комитета 
Совета Министров СССР по воп
росам труда и заработной платы 
А, П, Валков, первый секретарь 
ЦК ЕИ Узбекистана Ш. Р. Рз*

Так было и в дни подготовки к 
ноябрьскому Пленуму ЦК КПСС. 
Каждый рабочий на нашем сбо
рочном конвейере испытывал чув
ство собранности и гордости за 
достижения советского народа во 
всех областях народного хозяйст
ва.

Хотелось работать лучше, что
бы своим трудом доказать пре
данность партии и готовность 
выполнить ее решения. В дни 
подготовки и ваботы ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС наша смена 
работает слаженно, каждый рабо
чий перевыполняет сменные за
дания.

Из всего коллектива трудно 
выделить лучших, все работают с 
большим подъемом. Отличных по
казателей добиваются слесари- 
сборщики Валентин Милентьев, 
Иван Волин, Иван Строкатов,

! Владимир Кобыленко, Полина 
Ложникова, Елена Иванова и 
другие.

Трудовые достижения рабочих 
обеспечили успех всему коллек
тиву смены. За вторую декаду но
ября мы перекрыли задание то 
сборке тракторов. Это наш пода
рок ноябрьскому Пленуму ЦК 
КПСС.

Успешно выполнила производ
ственное задание десяти дней и 
смена мастера Алексея Курчато
ва, с которой мы соревнуемся. 
На сборке узлов впереди идет 
смена мастерр тов. Макарова.

Решения ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС о дальнейшем развитии 
советской экономики вдохновля
ют нас трудиться еще лучше.

С. ТУМАШОВ, 
мастер тракторосборочного 

цеха № .1.

Коммунисты впереди
Хорошо трудится коллектив чу

гунолитейного цеха № 1. Осо
бенно хорошо поработали фор
мовщики 4-го конвейера. В день 
открытия Пленума они дали ре
кордную выработку на формовке 
особоучитываемой детали блока. 
Смена бригадира тов. Корниенко 
заформовала 100 блоков при за
дании 80, а смена бригадира тов. 
Кирсанова выдала 92 блока. 

Хорошо трудится комсомолец 
Василин ПТашок, который еже

дневно перевыполняет норму вы
работки на 120— 130 процен
тов. Участок южного .обрубного, 
где старшим мастером коммунист 
Михаил Толстяков, выполняет су
точное задание на 125 процен
тов.

Перевыполнил суточное задание 
и участок северного обрубного, 
где старшим мастером коммунист 
тов. Полторацкий. Коллектив чу
гунолитейного цеха полон реши
мости выполнить план ноября.

Успехи комсомолки
Есть в бригаде коммунистиче

ского труда автоматного цеха, 
руководит которой Валентина 
Волохова молодая работница Зоя 
Гноева. Своим исключительным 
трудолюбием она выделяется сре
ди многих других. За сравнитель
но небольшой период времени мо
лодая станочница освоила не
сколько специальностей. Она ус
пешно может работать токарем, 
Фрезеровщицей, сверловщицей и 
резьбонакатчицей. На третий уча
сток, где старшим мастером Вла
димир Трофимович Евтушенко,

Зоя пришла после окончания де
сятилетки, а сейчас она уже об
служивает три станка: два фре
зерных и один сверлильный. 
Сменные нормы Зоя выполняет 
на 130 процентов.

Заботясь о повышении техни
ческих знаний, опытная станоч
ница Зоя Гноева готовится посту
пить в институт.

Свои успехи в работе комсо
молка Зоя Гноева посвящает Пле
нуму ПК КПСС.

Б. ГАЛИЧ.

шидов, бригадир комбайновой 
бригады шахты «Суходольская» 
№ 1 треста «Краснодону голь» 
Н. Я. Мамай, первый секретарь 
ЦК КП Казахстана Д. А. Кунаев, 
помощник мастера Ивановской 
прядильно-ткацкой фабрики име
ни Дзержинского М. В. Кулико
ва, первый секретарь ЦК КП 
Азербайджана В. Ю. Ахундов.

* * #

МОСКВА, 21 ноября. (ТАСС). 
Во второй половине дня 20 нояб
ря на Пленуме ЦК КПСС продол
жались прения по докладу Н. С. 
Хрущева,

Выступивший первым Предсе
датель Государственного Комитета 
Совета Министров СССР по во
просам труда и заработной платы 
А. П. Волков сказал, что прак
тическое воплощение в жизнь ле
нинских принципов организации 
труда является самым главным, 
коренным и злободневным вопро
сом нашей общественной жизни. 
Упорядочение заработной платы в 
промышленности, строительстве и 
на транспорте еще одно из наи
более крупных социально-эконо
мических мероприятий нашей пар
тии за последние годы,

Первый секретарь ЦК КП Узбе
кистана Ш. Р. Рашидов подробно 
рассказал о тех мерах, которые 
принимаются в республике в со
ответствии с задачами перестрой
ки руководства партийными ор
ганами народным хозяйством. Он 
выразил уверенность, в частности, 
что трудящиеся республики под
нимут урожай хлопчатника и не 
будут в долгу перед государством.

Знатный шахтер Н. Я. Мамай 
от своего имени и от имени гор
няков Донбасса передал большое 
шахтерское спасибо Коммунисти
ческой партии, Центральному Ко
митету за заботу о трудовом наро
де. Он сообщил, что осуществ
ленная по их просьбе механиза
ция работ на пластах крутого па
дения облегчила труд рабочих. 
Освоив новую технику, бригада 
Мамая в этом году добыла сверх 
плана свыше 4 тысяч тонн угля.

В своем выступлении первый 
секретарь ЦК КП Казахстана Д. А. 
Кунаев признал справедливой 
серьезную критику, которой были 
подвергнуты в докладе Н. С. Хру
щева руководители ЦК компартии 
и Совета Министров республики
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за недостатки, имеющиеся б 
сельском хозяйстве. Он сообщил, 
что партийная организация и про
изводственные управления Казах 
стана разрабатывают новые меры 
повышения урожайности полей. 
Казахстанцы намерены продать 
государству в 1963 году 950 мил
лионов —  один миллиард ПУДОЕ 
хлеба.

Выступает Н. В. Куликова —
помощник мастера Ивановской 
ткацко-прядильной фабрики име
ни Дзержинского. На Пленуме ЦБ 
партии, говорит она, обсуждаете 
вопрос большой государственной 
важности. Улучшение партийного 
руководства народным хозяйством 
страны позволит лучше использо
вать резервы производства, уве
личить выпуск продукции и высо 
ко поднять жизненный уровень 
нашего советского народа.

Затем на вечернем заседании 
Пленума выступил первый секре
тарь Центрального Комитета ком
партии Азербайджана В. Ю. 
Ахундов. В годы культа личности, 
говорит он, вопросы экономики и 
прежде всего экономики сельско
го хозяйства, были отодвинуты нс 
второй план. В этом— одна из ос
новных причин резкого отстава
ния сельского хозяйства. Партия 
приложила и прилагает много 
усилий, чтобы преодолеть это от
ставание. Оратор сообщает далее, 
ч.и в республике разработана но
вая организационная структура 
партийных органов. Мы полно
стью одобряем, говорит он, пред
ложения об улучшении партийно
го руководства промышленностью, 
строительством и сельским хозяй
ством, изложенные в докладе
Н. С. Хрущева.

.  * * *

В Москве продолжает свою ра
боту Пленум Центрального Коми
тета КПСС. 21 ноября утреннее 
заседание открылось выступлени
ем председателя ВЦСПС В. В. 
Гришина. Он подчеркнул, что 
предложение о перестройке руко
водства народным хозяйством сс 
стороны партийных органов дик
туется насущными задачами ком
мунистического строительства. 
Преодолевая последствия культа 
личности Сталина, партия совер
шенствует методы партийного к 
хозяйственного руководства. Это 
дает широкий простор для актив 
ности масс, повышения роли об
щественных организаций в хозяй
ственном и культурном строитель
стве, в том числе и профессио
нальных союзов.

Сейчас, когда осуществляется 
пересмотр партийных форм рабо
ты, предстоит провести и органи
зационную перестройку професси
ональных союзов.

В. В. Гришин затем подробно 
остановился на роли профсоюзов 
в борьбе за повышение производи
тельности труда, за расширение 
соревнования за коммунистиче
ский труд, в котором уже участ
вуют свыше 21 миллиона чело
век. Оратор предложил учредить 
«Книгу всенародного почета», в 
которую заносить предприятия и 
передовиков производства, добив
шихся лучших результатов в тру
де.

С интересом было выслушано 
выступление рабочего- сборщика 
Балтийского судостроительного за
вода в Ленинграде В. А. Смирно
ва. Он выразил уверенность, что

ленинградцы, как и все советские 
'ш ди , одобрят предлагаемые меры 
то дальнейшему улучшению руко- 
зодства работой промышленности, 
;троительства и сельского хозяй
ства. Он внес предложение, на- 
фавленное на более полное ис
пользование имеющихся резервов 
фоизводства. В частности, высту- 
инщ ий предложил шире внед
рять в судостроении специализа- 
дшо заводов. Подобная унифика
ция приведет к уменьшению зат
рат средств и материалов. Оратор 
:читает недопустимым, когда су
достроительные предприятия за- 
фужаются посторонними заказа
ми. В заключение В. А. Смирнов 
заверил Центральный Комитет в 
ом, что трудящиеся Ленинграда 

еще шире развернут соревнование 
за успешное претворение в жизнь 
фограммы XXII съезда КПСС.

На примере Грузии первый се- 
зретарь Центрального Комитета 
сомпартии Грузинской Республи 
:и В. П. Мжаванадзе показал, 
m  Советы народного хозяйства 
целиком себя оправдали. В ре
зультате их деятельности грузин- 
зкая индустрия выпускает про
дукции примерно в полтора с лиш- 
шм раза больше, чем прежде. Ха
рактеризуя темпы развития рес
публиканской промышленности за 
последние четыре года, оратор со
общил, что они опережают конт
рольные цифры. В частности, 
превышено задание по росту про
изводительности труда. За 10 ме
сяцев текущего года продукции 
выпущено на 10 процентов боль
ше, чем за соответствующий пе
риод прошлого года. В. П. Мжава
надзе показал в своем ввдступле-, 
лии жизненность колхозно-совхоз- 
лых производственных территори
альных управлений. В ведущей 
отрасли сельского хозяйства—
чаеводстве —  республика вышла 
на рубежи 1965 года. В этом году 
собрано свыше 170 тысяч тонн 
чайного листа. Поддержав пред
ложения, выдвинутые в докладе 
3. С. Хрущева, оратор сообщил, 
что в Грузии предполагается пе
рестроить руководящие партийные 
органы сверху донизу, строго раз
граничив руководство сельским 
хозяйством и промышленностью.

— Хорошая традиция обсуж
дать коллективно важнейшие во
просы жизни страны,— отметила 
в своем выступлении звеньевая 
кукурузовод колхоза имени XXII 
съезда КПСС (Украина) Е. А. До- 
линюк. Она заявила, что нынеш
ний Пленум сыграет выдающуюся 
роль в дальнейшем подъеме всех 
отраслей советской экономики. 
Рассказав об опыте своей работы 
по выращиванию высоких урожа
ев кукурузы, она сообщила, что в 
этом году их колхоз продал госу
дарству 270 тысяч пудов зерна. 
Опыт работы передовых хозяйств 
позволяет быть уверенным в том, 
что в будущем году Советская 
страна сможет заготовить 4200—  
4500 миллионов пудов зерна.

На трибуне первый секретарь 
Краснодарского крайкома партии 
Г. И. Воробьев. Он подчеркнул, 
что значение мер по совершенст
вованию руководства народным 
хозяйством хорошо видно на при
мере Краснодарского края, где 
объем промышленного производ
ства превысил контрольные циф
ры семилетки. По инициативе ЦК 
КПСС на Кубани в последние го
ды создана крупная сахарная ин
дустрия. В результате производст

во сахара возросло в 9 раз. Отве
чая делами на критику, в крае 
коренным образом перестроена 
структура посевных площадей. В 
результате в этом году заготов
лено такое количество зерна, 
какого никогда не заготовляли. 
Намечаемое дальнейшее улучше
ние партийного руководства на
родным хозяйством, сказал ора
тор, внесет живую струю в рабо
ту всех партийных организаций.

Эту же мысль высказал в сво
ем выступлении и первый секре
тарь ЦК компартии Молдавии 
И. И. Бодюл. Он сказал, что пе
рестройка послужит мощным ры
чагом на пути осуществления 
программы коммунистического 
строительства. Он привел данные, 
характеризующие итоги выполне
ния четырех лет семилетки. За 
это время промышленное произ
водство в Молдавии возросло бо
лее чем на 50 процентов, вместо 
предусмотренных по плану 47. 
Оратор высказался за пересмотр 
системы планирования, обратив 
внимание на несоответствие, по
рой, между развитием сельского 
хозяйства и перерабатывающей 
промышленностью. Это вызывает
ся тем, что колхозное производст
во, в развитие которого вклады
ваются огромные капитальные 
средства, все время расширяется, 
увеличивается производство про
дукции.

Вопросам планирования хозяй
ства часть своего выступления 
посвятил и директор Свердлов
ского завода тяжелого машино
строения 3. В. Кротов. Он крити 
ковал недостатки и, особенно, слу 
чаи, когда проекты, планов обсуж
даются и корректируются слиш
ком долго во многих организаци
ях. Оратор высказался также за 
централизацию и специализацию 
проектирования. Это позволит ли
квидировать параллелизм в рабо
те, сэкономит много средств, бу
дет содействовать техническому 
прогрессу. В. В. Кротов высказал 
мнение, что перестройка партий
ных органов будет содействовать 
быстрому развитию производи
тельных сил страны. На примере 
деятельности завода, которым он 
руководит, В. В. Кротов показал 
положительное влияние совершен
ствования методов хозяйственного 
руководства —  создание Советов 
народного хозяйства. За последние 
четыре года коллектив завода 
увеличил выпуск продукции на 
30 процентов, производительность 
труда за это же время возросла 
на 21 процент. Коренная реконст
рукция завода, которая ведется 
сейчас, позволит его коллективу 
к концу семилетки увеличить вы
пуск продукции почти в два раза.

Первый секретарь Донецкого 
обкома партии А. 'П. Ляшко под
черкнул в своем выступлении, 
что проводимые партией меры 
улучшат руководство народным 
хозяйством, позволят использо
вать все преимущества социали
стической системы экономики. 
Отметив, что в промышленности, 
сельском хозяйстве и строитель
стве имеется много серьезных не
достатков, оратор заявил, что для 
устранения их потребуется широ
кое участие всех коммунистов, 
всех трудящихся.

Техническому прогрессу совет
ского железнодорожного транспор
та посвятил свое выступление ми
нистр путей сообщения СССР 
Б. П. Бещев. Грузооборот желез

ных дорог, сказал он, достигнет в 
этом году 1 триллиона 635 мил
лиардов тонно-километров. Эго —  
40 процентов мирового грузооборо
та. Он высказал также ряд пред
ложений, касающихся более быст
рого развития трубопроводного 
транспорта. Предлагаемая в до
кладе Н. С. Хрущева структура 
партийного руководства, сказал 
первый секретарь Волгоградского 
обкома партии А. М. Школьников, 
позволит лучше использовать ог
ромные производственные резер
вы. Оратор предлагает шире ис
пользовать механизмы на вспомо
гательных работах. Отметив поло
жительную роль территориальных 
колхозно-совхозных управлений, 
А. Ы. Школьников сказал, что с 
их помощью, за счет расширения, 
посевных площадей получено до
полнительно около 55 миллионов 
пудов хлеба.

U проблемах дальнейшего раз
вития лесной, целлюлозно-бу
мажной, деревообрабатывающей 
промышленности и лесного хозяй
ства говорил Председатель Госу
дарственного Комитета, объединя
ющего эти отрасли народного хо
зяйства, Г. М. Орлов. Оратор, от
метил, что целлюлозно-бумажная 
и деревообрабатывающая промыш
ленность все еще отстает от 
уровня тех задач, которые постав
лены перед нею.

Поддержав предложение о цент- 
оализации руководства техниче
ской политикой, Г. М. Орлов под
черкнул, что научно-исследова
тельские работы должны быть 
сосредоточены в крупных кон
структорских бюро, находящихся 
з ведении государственных коми
тетов.

В конце утреннего заседания 
сформирована комиссия для под
готовки проекта решения Плену
ма ц составе 90 человек под пред 
седательством Н. С. Хрущева.

* * *

Выступивший на вечернем за
седании Пленума ЦК КПСС 21 но 
ября первый секретарь ЦК КП 
Таджикистана Д. Расулов под
черкнул, что постановка на очс 
редь дня вопросов перестройки 
партийного руководства народные 
хозяйством является своевре
менной. Он оценил осуществлен
ные за последнее время Коммуни
стической партией мероприятия 
как подлинно революционные. На
мечаемая сейчас перестройка пар
тийного руководства всеми отрас
лями экономики, сказал оратор, 
повысит роль и ответственность 
партийных органов, поможет луч
ше использовать в интересах на 
рода имеющиеся резервы.

Такие резервы есть и в респуб 
ликах Средней Азии. Тов. Расулог. 
одобрил предложения о создании 
средазсовнархоза, среднеазиатско
го управления хлопководства и 
других среднеазиатских органов. 
По его мнению, это мероприятие 
позволит решить объединенными 
усилиями республик Средней 
Азии ряд кардинальных хозяйст
венных проблем, в частности, бы
стрее освсить гидроресурсы, осу
ществить ирригацию больших зе
мельных массивов. В Частности, 
совместными усилиями средне
азиатских республик могло осво
ить в зоне рс..и Аму-Дарьи около 
3 миллионов гектаров земель и 
создать там новый район хлопко
водства.

Свинарь совхоза «Пролетар
ская диктатура» Ростовской обла

сти Г. П. Плотников говорил о 
необходимости широкого примене
ния комплексной механизации в 
животноводстве. Он считает, что 
каждый животновод должен стать 
механизатором. Однако, отметил 
оратор, машиностроительная ин
дустрия не обеспечивает животно
водство необходимой техникой.

На своем опыте тов. Плотников 
показал, насколько .эффективна 
комплексная механизация. За 2 
года он один откормил 8343 
свиньи и одновременно вырастил 
на силос более трех тысяч тонн 
зеленой массы кукурузы.

Предложения, высказанные то
варищем II. С. Хрущевым о даль
нейшем совершенствовании мето
дов партийного руководства эко
номикой, полно'стыо соответствуют 
объему и масштабам современно- 
"0  уровня народного хозяйства, 
заявил первый секретарь ЦК ЕП 
Армении Я. Н. Заообян. Он под
черкнул, что новая структура 
партийного руководства явится 
важным вкладом в дело дальней
шего. строительства коммунизма.

Характеризуя развитие народ
ного хозяйства Армении, тов. За- 
чобян сказал, что хорошие успе
хи, которых добились в этом году 
фуженики сельского хозяйства 
республики,—  прямой результат 
деятельности производственных 
"олхозно-совхозных управлений. 
Эти управления успешно выдер
жали первый экзамен, подчерк
нул оратор.

Он считает, что необходимо осу
ществить мероприятия по улуч
шению координации народного хо- 
•чйства республик Закавказья. 
Создание координационных цент- 
зов, по его мнению, будет иметь 
юльшое значение, послужит раз
витию ленинского принципа ук
репления дружбы народов.

Ленинский курс нашей партии, 
юсстановивгасй ленинские прин- 
>ипы партийной и государствен
ной жизни, приносит теперь бога
тые плоды, сказал первый секре
тарь Горьковского обкома КПСС 
1. Н. Ефремов. Он подчеркнул, 
1то осуществленная в последние 
оды перестройка хозяйственного 
руководства имела большое поли- 
нческое и практическое значе- 
ше. Это видно и на примере Горь- 
■овского совета народного хозяй
ства. Общий объем промышленно- 
о производства на его предприя
тиях возрос за 4 года семилетки 
та 40 процентов, вместо 33 про- 
дентов, намечавшихся семилет
и и  планом. Оратор отметил, что 
’ оздание производственных коми- 
ютов на предприятиях повысит 
юль общественности в управле- 
ши производством.

О задачах советской науки ' в 
коммунистическом строительстве 
юворил президент Академии на
ше СССР М. В. Келдыш. Он под- 
тержал предложения, высказан
ные в докладе товарища Н. С. 
Хпчщева, о необходимости раз
вития научных исследований, не
посредственно связанных с про
изводством, не пои академиях та- 
ук, а при соответствующих госу
дарственных .комитетах. Он счи
тает целесообразным создать меж
республиканские советы по коор
динации научной работы академий 
наук союзных республик.

Президент Академии наук СССР 
подчеркнул, что академия должна 
сосредоточить все свое внимание
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к., решении основных теоретиче
ских проблем области матема
тики, физики твердого тела и друг 
гих естественных наук. Важно ие 
отрывать эти капитальные ис
следования от насущных задач 
развития промышленности и сель
ского хозяйства.

Вечернее заседание Пленума 
Центрального Комитета заверши
лось 21 ноября выступлением 
Председателя Совета Министров 
Эстонии В. И. Клаусона. Он под
черкнул важность проведения едг 
аой технической политики и не
обходимость повышения ответст
венности проектных и научно- 
исследовательских организаций 
Оратор считает, что перестройка 
Партийного руководства народны? 
хозяйством явится шагом, кото
рый безусловно обеспечит более 
конкретное и оперативное руко 
водство промышленностью и
сельским хозяйством.

* * *

МОСКВА, 22 ноября. (ТАСС) 
На Пленуме Центрального Коми
тета Коммунистической партиг 
Советского Союза продолжаете; 
большой разговор о развитии эко
номики СССР и совершенствова
нии партийного руководства на
родным хозяйством.

Выступая первым на утреннем 
заседании, министр энергетики к 
электрификации СССР И. Т. Но
виков выразил уверенность, чте 
перестройка партийных органш 
по производственному принцип: 
ебеспешт дальнейшее улучшение 
работы промышленности, он на
помнил, что решения XXII съезд; 
КПСС предусматривают опережа
ющие темпы развития электрифи 
нации. Это даст возможность г. 
ближайшее десятилетие увели
чить энерговооруженность труда в 
3 раза.

За четыре года семилетки в 
стране введены около 29 миллио
нов киловатт новых энергетиче
ских мощностей, почти столько, 
сколько было введено за ceMi 
предыдущих лет. В 1963 году на 
ые. но ввести свыше 9 миллио
нов киловатт новых мощностей, г 
к 1970 году ежегодный ввод ю  
достигнет 22— 25 миллионов ки
ловатт.

Важно, что за минувшие четы
ре года проложено почти 100 ты 
ея>, километров линий электропе
редач напряжением до 500 ты 
сяч вольт, что почти вдвое боль- 
in., чем за предыдущие 7 лет.

Министр проинформировал, чте 
разработаны мены, которые по 
зволят в ближайшие 2— 3 год? 
резко снизить себестоимость 
э.тектрознергии и сэкономить, та
ким образом, около одного милли 
арда рублей в год. Много внима- 
ны. оратор уделил проблема? 
электрификации сельской местно 
сти, использования теплых под
земных вод для отопления и про
изводства электроэнергии, а так- 
ж . более разумного отношения к 
гидроэнергетическим ресурса? 
европейской части страны, осо 
бенно в местах, где, например 
нецелесообразно сооружать Элек
тре станции на твердом и газооб
разном топливе.

— Одним из важнейших усло
вий успехов в строительстве ко?ь 
мунизма, достигнутых советски? 
народом за последние годы, яв
ляется творческое развитие парти
ей марксистско-ленинских идей,

подлинно ленинский стиль руко
водства, решительно восстанов
ленный Центральным Комитетом 
КПСС, —  заявил в своем вы
ступлении первый секретарь 
Башкирского областного ко?штета 
партии 3. Н. Нуриев. Он отметил, 
что после создания Советов на
родного хозяйства объем выпус
ка продукции в республике воз
рос почти вдвое. Преимуществен
ное внимание уделяется развитию 
тех отраслей индустрии, которые 
(беспечивают ускоренный про
гресс народного хозяйства. Б 
Башкирии быстрыми темпами 
развиваются нефтедобывающая, 
химическая, энергетическая и ма
шиностроительная промышлен
ность. Оратор критикует Госплан 
БССР и Всероссийский совет на
родного хозяйства за то, что онн 
не, уделяют достаточного внима
ния развитию строительной базы 
Башкирии. Остановившись на во
просах сельского хозяйства, 3. Н. 
Нуриев сообщил, что в этом году 
хлеборобы республики засыпали 
,з закрома государства 96 миллио
нов пудов зерна или на 19 мил- 
шонов пудов больше, че?1 е 
прошлом году. Башкирия ставит 
>адачу в будущем году продать 
юсударству 100 миллионов пудов 
хлеба.

Об успехах работников сель
ского хозяйства Кировоградской 
)бласти Украины доложил Плену
му известный механизатор А. В. 
‘ италов (колхоз имени XX съезда 
КПСС). Его бригада в нынешнем 
оду вырастила по 60 центнеров 
:ерна кукурузы с каждого иг 
1080 гектаров. Это достигнуто 
благодаря применению новой тех- 
юлогии возделывания этой куль- 
уры без затрат ручного труда. 
Зратор рассказал, что в нынеш
нем году в области выращен богн- 
тый урожай кукурузы, сахарной 
свеклы, подсолнечника и других 
культур. На площади 400 тысяч 
гектаров с каждого- из них собра
но по 35 центнеров зерна куку
рузы, а на площади в 200 тысяч 
ектаров урожай еще выше— 5С 
ентнеров. А. В. Гиталов крити- 
:овал в своем выступлении неко- 
орые предприятия сельскохозяй- 
твенного машиностроения, кото 
ые выпускают слишком многс- 
^шин различных марок, при это?, 
■ля одних и тех же работ. Необ- 
:одимо унифицировать ?гашины и.
! частности, те, что предназначе- 
:ы для уборки кукурузы и дру- 
•их пропашных культур.

Один за другим поднимаются 
:а трибуну участники Пленума ЦК 
'ПСС. Каждый из них расценива
ет работу ноябрьского Пленума 
:ак новое доказательство того, 
(то Центральный Комитет Комму- 
(истической партии опирается в 
воей работе на коллективный 
пыт и разум партии и народа, 
(то на практике осуществляются 
енинские принципы партийного 
I государственного строительства. 
Зраторы единодушно одобряют 
федложения Президиума ЦК 
ШСС о перестройке партийных 
рганов по производственному 
финципу. Об этом говорил и пер- 
!ый секретарь Новосибирского об- 
ома партии Ф. С. Горячев. Зна- 
штельную часть своего выступ- 
(ения он посвятил развитию про- 1 
[ышленности и сельского хозяй
к а  области. За четыре года се
милетки производство металлоро- 
кущих станков увеличилось поч
ти в 2 раза, турбин— в 3 раза.

Затем оратор рассказал о том, 
по создание в области двух об
ластных комитетов партии позво- 
шт руководить промышленно
стью и сельским хозяйством более 
конкретно и квалифицированно.

Партийного работника на три
буне Пленума сменяет ученый—  
тредседатель Сибирского отделе
ния Академии наук СССР М. А. 
Лаврентьев. Он с гордостью доло
жил, что задание партии по ерз- 
данию нового научного центра в 
Бибири выполнено. Ученые Си
бирского отделения академии раз
рабатывают сейчас важные проб
лемы, помогая промышленности У 
сельскому хозяйству в решении 
фактических вопросов. Они вос
питывают также новые научные 
садры из числа талантливой моло

дежи. Академик сообщил, что ма
тематический институт успешно 
работает в области дифференци
альных уравнений и приложения 
лх к механике. Физики исследу
ют ядерные проблемы, химики 
грудятся над получением сверх
листых материалов. Касаясь ин
тенсивной научной жизни Дальне
го Востока, акаде?шк привел ин
тересный факт: в результате на
учных исследований на Камчатке 
з скором времени начнется етро- 
гггельство электростанции, рабо
тающей на паре подземных горя
чих вод. В заключение академик, 
который одновременно является 
вице-президентом Академии наук 
ЫДБР, подчеркнул необходимость 
уделять еще больше внимания 
подготовке кадров, энергичнее 
выдвигать наиболее способных, 
помогать им в научной деятель
ности.

По темпам развития химическая 
промышленность опережает об
щие темпы развития индустрии 
страны. Об этом заявил на Пле
нуме Председатель Государствен
ного Комитета Совета Министров 
СССР по хлшии В. С. Федоров. Со 
зремени майского Пленума ЦК 
.ШСС 1958 года, который был 
посвящен проблемам хизши, дос- 
игнуты известные успехи. Объем 
фомышленного производства хи- 
хическей индустрии увеличился в 
1,6 раза. На нужды ее израсходо
вано 3,9 зшллиарда рублей или 
шлыне, чем потрачено за преды- 
(ущие 13 лет. Однако более энер- 
ичное развитие этой важной от

расли промышленности сдержи
вается прежде всего отставанием 
научно-исследовательских и про
ектных организаций, а также 
машиностроительной промышлен
ности, которая не проявляет дос
таточной оперативности в созда
нии новой техники.

Идею создания единого органа 
по руководству промышленностью 
республик Азии— Среднеазиатско
го совета народного хозяйства одо
брил первый секретарь ЦК kobi- 
партии Туркмении Б. Овезов. Он 
выразил уверенность, что это по
зволит полнее использовать при
родные богатства Средней Азии, 
поставит их на службу комму
низму. Оратор подробно рассказал 
Пленуму о тех мероприятиях по 
перестройке форм партийного ру
ководства, которые намечено осу
ществить в республике. В част
ности, будут созданы два бюро 
ЦК компартии— одно по сельско
му хозяйству, другое по промыш
ленности.

Выступивший затем председа
тель Кемеровского совнархоза 
it. Е. Графов поддержал предло

жение об укрупнении совнархозов 
и, в частности, идею объединения 
советов народного хозяйства За
падной Сибири. Он подчеркнул 
при этом, что данная мера благо
творно скажется на подъеме всей 
индустрии обширного края. Ора
тор критиковал Госплан, указав, 
что он мало советуется с работ- 
никами на местах, проявляет ме
лочную опеку, которая связывает 
хозяйственную инициативу.

О развитии промышленности и 
сельского хозяйства Киргизии, а 
также перестройке организацион
ных форм партийного руководст
ва народным хозяйством респуб
лики доложил Пленуму первый 
секретарь ЦК компартии Кирги 
зии Т. Усубалиев. За три года се
милетки прирост промышленной 
продукции в Киргизии составил

30 процентов. Оратор указал и на 
большие резервы, которые еще не 
используются в экономике респуб
лики, в частности, в капитальном 
строительстве, оратор обменил 
эго недостатками в деятельности 
республиканской партийной орга
низации, отметив, что партийное 
руководство до сих пор часто но
сило кампанейский характер.

Последним на утреннем заседа- 
ши Пленума выступил первый 
секретарь ЦК ВЛКСМ С. П. Пав
лов. Он говорил о том, что в соот
ветствии с задачами совершенст
вования форм партийного руко
водства промышленностью, стро
ительством и сельским хозяйст
вом еще более возрастут, рас
ширятся обязанности комсомола 
как боевого помощника и резерва 
партии.

В Совете Министров Союза Советских 
С о ц и а ш п с а к и х  Республик

В связи с распоряжением президента США Дж. Кеннеди об от
мене карантина (блокады) в отношении Республики Куба и в связи 
с наметившейся возможностью завершения ликвидации последст
вий опасного кризиса, возникшего в районе Карибского моря, на 
основе договоренности, достигнутой между Председателем Совета 
Министров Союза ССР Н. С. Хрущевым и президентом США Дж. 
Кеннеди, Советское правительство дало указание Министру обороны 
СССР Маршалу Советского Союза Р. Я. Малиновскому о проведении 
с 21 ноября 1962 года следующих мероприятий:

1. Ракетным войскам межконтинентального и стратегического 
назначения с полной боевой готовности перейти к нормальной под
готовке и деятельности.

2. Зенитно-ракетной обороне страны и истребительной авиации 
ПВО с полной боевой готовности перейти к нормальному образу 
своей деятельности и боевой подготовке.

* 3. Отменить состояние боевой готовности для стратегической 
авиации,

4. Военно-морским силам перейти на нормальную боевую под
готовку, а подводному флоту возвратиться в места своей постоян
ной дислокации.

5. Отменить состояние повышенной боевой готовности в сухо
путных войсках.

6. Отменить задержание увольнения из Советской Армии стар
ших возрастов в ракетных войсках стратегического назначения, в 
войсках противовоздушной обороны страны и на подводном флоте.

7. Отменить задержку обычных отпусков в Вооруженных Си
лах СССР.

В штабе Объединенных вооруженных сил 
стран Варшавского договора

В связи с ослаблением напря
женности в районе Карибского мо
ря и связанным с этим ослабле
нием напряженности в Европе 
главнокомандующий Объединен
ными вооруженными силами 
стран Варшавского договора Мар
шал Советского Союза Гречко

А. А. 21 ноября 1962 года дал 
указание об отмене ряда мер, ус
тановленных 23 октября 1962 го
да, по повышению боевой готов
ности войск и флотов, входящих 
в состав Объединенных вооружен
ных сил.

Скромная т /. уже н ица
В сентябре прошлого года в 

механический цех № 5 пришла 
молодая девушка Александра Кар
пова. За сравнительно небольшой 
период работы на ее счету нема
ло замечательных дел. В этом го
ду она повысила производитель
ность труда на 14 процентов. По 
ее рационализаторскому предло
жению на участке произведена 
перепланировка станков. Сейчас 
Александра обслуживает три 
станка; сверлильный, фрезерный 
и резьбонарезной.

Казалось бы, в предложении 
передовой работницы лет ничего 
особенного. Но если бы каждый

молодой рабочий неустанно ис
кал резервы повышения произво
дительности труда, как это делает 
тов. Карпова, то труженики *ол- 
хозных полей получили бы допол
нительно сотня тракторов. Твор
ческое отношение к труду, высо
кая сознательность—  такие каче
ства присущи молодой комсо
молке.

У Шуры на все хватает време
ни. Она учится в 10 классе ве
черней школы, является груп- 
комсоргом на участке. К XXI ком
сомольской конференции Алек
сандра Карпова пришла с высо
кими трудовыми показателями.
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ЗНАМЯ СЛАВЫ ТРУДОВОЙ МЫ НЕСЕМ
XXI комсомольская конференция

XXII съезд Коммунистиче
ской партии и XIV съезд Ленин
ского комсомола ярко продемон
стрировали торжество ленинско
го генерального курса Коммуни
стической партии, показали не
сокрушимую МОНОЛИТНОСТЬ сво
их рядов и неразрывную связь 
с массами, тесную сплоченность 
всего советского народа вокруг 
ЦК КПСС.

На своей XXI комсомольской 
конференции мы должны подве
сти итог нашей работы за год, 
наметить конкретные планы 
дальнейшей работы, дать глубо
кий анализ, как комитет комсо
мола завода, комсомольские ор
ганизации цехов и отделов на
правляли деятельность комсо
мольцев и молодежи на выпол
нение задач, стоящих перед 
коллективом завода, как они 
справились со своей основной 
задачей— задачей воспитания 
молодежи з духе коммунизма, 
вовлечения ее в практнче. 
ское строительство нового об
щества, подготовки поколения 
всесторонне развитых людей, 
которые будут жить и работать 
при коммунизме.

В дни подготовки к XIV 
съезду комсомола на нашем за
воде выросли новые маяки. Ты. 
сячи юношей и девушек повы
шали трудовые темпы, готовили 
достойный подарок съезду Ле
нинского комсомола. Инициато
ром этого важного почина явля. 
ется молодежный коллектив ав
томатного цеха —цеха коммуни
стического труда. Здесь в со
ревнование за достойную встре
чу съезда включилось свыше 
150 комсомольцев. Они решили 
полугодовое задание выполнить 
за четыре месяца. В маоте 10 
молодых передовиков труда ра. 
портовали о выполнении полуго
дового задания за три с поло
виной месяца.

Галину Веремееву справедли
во называют молодежным мая
ком. О ее замечательных трудо
вых успехах известно далеко за 
пределами завода. Ежемесячный 
показатель ее работы— 156— 
174 процента, качество выпол
няемой работы всегда отличное, 
брак в бригаде давно считается 
чрезвычайным происшествием,

В механическом цехе № 1
работает Валентина Скиба. Упор 
ный труд, творческое отношение 
к любому порученному делу да. 
Ли свои результаты. Валентина 
стала выполнять нормы на 
130— 160 процентов и уже 12 
апреля рапортовала о выполне.

А. Ш АРЛАИ,
Секретарь завкома ВЛКСМ 

□
нии полугодовой нормы. Таких 
молодых рабочих на нашем за- 
воде много.

Участники движения бригад и 
ударников коммунистического 
труда успешно повышают свой 
общеобразовательный уровень, 
совершенствуют производствен, 
ную квалификацию. Многие из 
них учатся в вечерних школах, 
техникумах, институтах.

Однако во многих цехах ком
мунистическое соревнование но
сит формальный характер. Так, 
например, в механических цехах 
№№ 2 и 3 в социалистических 
обязательствах не отражены за
поведи участшшов коммунисти
ческого соревнования; творче
ский труд, упорная учеба, ком
мунистический быт.

Не все гладко у нас н с при
своением коммунистических зва
ний. Комсомольские бюро и це
ховые комитеты иногда поверх
ностно подходят к присвоению 
этих званий, часто основное вни. 
мание уделяют процентам вы
работки, забывают о моральном 
состоянии рабочих, их поведе
нии в быту и учебе.

Заводской комитет комсомола 
и его производственно-массовая 
комиссия во главе с тов. Сиро, 
тенко мало проводили работы по 
коммунистическому соревнова
нию в цехах и отделах. Был 
проведен всего один слет уча
стников коммунистического со
ревнования. Секретари комсо- 
мольекнх бюро и производствен
ные секторы порой не знали, 
чем заниматься, а семинаров и 
совещаний проводилось очень 
мало.

За Последнее время на заводе 
создалось тяжелое положение с 
выполнением плана. Комсомоль
ская организация тракторосбо
рочного цеха № 2 выступила с 
обращением ко всей молодежи 
завода о выполнении плана по 
выпуску тракторов ТДТ-75. За
водской комитет комсомола ре
шил провести совещание с се
кретарями комсомольских орга
низаций, членами бюро, груп- 
комсоргамп, мастерами комсо
мольцами и бригадирами моло
дежных бригад. Все секретари 
об этом знали за 2 —3 дня 
раньше. Но на совещание при
шли из каждого цеха единицы. 
О какой же массовости мы мо
жем говорить, если даже наши 
комсомольские вожаки относят

ся безразлично к порученному 
делу? Секретари чугунолитей. 
ного цеха № 1 (тов. Дмитриев), 
чугунолитейного цеха № 3
(тов. Смирнов), сталелитейного 

| (тов. Бурнашова) пришли со
; своим активом в 2 —3 человека. 
1 В настоящее время комсо

мольские организации взяли 
шефство над выпуском трелевоч 

: пых тракторов и запасных час- 
I тей к ним. И во многом выпол
нение государственного плана 
будет зависеть от того, как ком
сомольские бюро во главе с се
кретарями доведут до каждого 
рабочего вопрос . о создавшемся 
тяжелом положении с выполне
нием плана, организуют работу 
на участках, в сменах, бригадах.

Много хорошего и нужного 
сделали «Комсомольские про
жекторы», но беда в том, что се
кретари некоторых комсомоль
ских организаций цехов забыва
ют о них.

Надо прямо сказать. что 
только в некоторых комсомоль
ских организациях обсуждались 
статьи ленинградского оабочего 
гов. Леонова и сельской труже. 
ницы Надежды Григорьевны За- 
глады. Коллективам коммуни
стического тпуда автоматного 
цеха и термического цеха № 2 
необходимо было в первую оче. 
редь обсудить эти статьи, чего 
не случилось и по сей день.

Анализируя выполнение го
довых обязательств, можно ска
зать, что комсомольцы и мало,- 
дежь завода в основном спра
вились со своими задачами. Из. 
готовлено много комсомольских 
тракторов н' запчастей, с уча
стием молодежи модернизирова
но 174 единицы устаревшего 
оборудования, механизированы 
трудоемкие процессы. Для тру
жеников сельского хозяйства с 
участием молодежи изготовлено 
100 кормораздатчиков и обуче
но 520 механизаторов. Хорошо в 
этом году поработали наши ра
ционализаторы. 940 молодых 
неутомимых искателей нового 
сэкономили 764  тысячи рублей

Делегаты XXI комсомольской 
конференции должны вскрыть 
все недостатки в работе коми
тета комсомола и заводской ком. 
«омольекой организации. XXI 
заводская комсомольская кон. 
ференция должна явиться мощ
ным средством мобилизации 
комсомольцев нашего завода на 
практическое осуществление за- 
дач коммунистического строи- 
тельства, намеченных XXII 
съездом КПСС.

Славные деламоторщиков
Вчера получил письмо от Ива

на Медведева, грункомсорга ис
пытательной станции, который 
едет в Москву. Это ему, своему 
вожаку, комсомольцы дефектного 
отделения вручили путевку на 
Выставку достижений народного 
хозяйства СССР.

Читаю письмо, первые слова: 
«Как там мои ребята?.,.» За ты
сячу километров уже находится 
Иван, а сердцем— со своими ком
сомольцами, которые подготовили 
замечательный трудовой подарок 
Родине, обязавшись устранить де
фекты в 25 моторах.

Почин комсомольцев дефектчи- 
ков был одобрен и поддержан всей 
комсомольской организацией цеха. 
В группах прошли комсомольские 
собрания-летучки. Комсомольцы

отдела механика, технического 
отдела, отдела приспособлений, 
коленчатого вала оказали актив
ную помощь по устранению де
фектов в комсомольских моторах, 
а комсомольцы участка сборки 
обязались доукомплектовать 10 
моторов.

С в с : обязательства комсомоль
цы выполнили— Родина получи
ла 39 моторов: комсомольцы де
фектного отделения устранили де
фекты в 25 моторах, а сборщики 
доукомплектовали 14 моторов.

Лучших щмеомольцев цеха 
Петра Ерохина, Ивана Клименко, 
Бориса Еремина, Алексея Осипо
ва, Михаила Ковшура, Александ
ра Виноградова, Алексея Резни
кова и других, принимавших ак
тивное участие в выпуске комсо

мольских моторов, заводской ко
митет комсомола наградил грамо
тами ЗК ВЛКСМ. Комсомольцы 
Анатолий Чернов, Галя Белкина 
удостоены высокого звания «Удар 
ник коммунистического труда».

, А сегодня уже тон всему цеху 
задают комсомольцы участка бло
ка. Они не отстают от коммуни
стов участка и на протяжении 
целой недели сдают но 120 бло
ков.

Комсомольцы цеха прилагают 
все усилия к выполнению госу
дарственного плана. Среди них и 
Иван Медведев, которому дорога 
честь родного завода.

И. МЕДВИНСКИЙ, 
секретарь комсомольской 

организации моторного цеха,

Л у ч ш а я  грушжжа
Комсомольская конференция — . 

это своеобразный экзамен всем 
молодежным делам. Успешно вы
держала этот экзамен комсомоль
ская группа, которой руководит 
Александр Тодоров. Весь коллек
тив участка, где старшим масте
ром тов. Романенко, успешно 
справляется с производственными 
задачами. План октября участком 
выполнен на 2 дня раньше сро
ка. В ноябре темпы в труде не 
снижаются.

Большой вклад в общие успехи 
коллектива вносят комсомольцы и 
молодые рабочие. Очень хорошо 
работают девчата — комсомолки 
Поля Пузырева, Ульяна Мельни
кова, Любовь Журавлева. Под ру
ководством наладчика Эльвиры 
Юнг они делают по 850 сальни
ков в смену, вместо 550 по зада
нию.

С большим подъемом трудятся 
и комсомольцы из бригады налад
чика Лидии Никулиной. Гругг 
комсорг Александр Тодоров пока
зывает пример в труде. Коллек
тив, которым он руководит, обра
батывает 25-й кронштейн. Он до
срочно завершил программу октяб
ря и в ноябре работает с новым 
подъемом. Кронштейны поступа
ют на сборочный конвейер всег
да в нужном количестве и хоро
шего качества.

Тов. Тодоров хорошо работает 
сам и помогает в труде товари
щам. Комсомольская группа, ру
ководимая Александром Тодоро- 
вым,- и рабочие участка постави
ли своей целью добиться комму
нистического звания.

В. ВЛАСЕНКО.
Тракторосборочный цех № 1.

Смена пионерская
Комсомольцы чугунолитейного 

цеха АТ 1 оказывают шефскую 
помощь педагогическому коллек
тиву школы А» 16 в деле воспи
тания и обучения школьников.

Многие комсомольцы работают 
пионервожатыми. Они проводят с 
ребятами интересные сборы, бе
седы, физкультурные соревнова
ния, рассказывают о работе заво
да.

Школьники —  желанные гости 
в цехе. На днях в отряде, где пи
онервожатой работает стержен
щица комсомолка Нина Форма- 
зюк, состоялся пионерский сбор 
на тему: «Пионерская клятва». В 
цеховой красный уголок на пио
нерский сбор пришли рабочие.

...Школьники в пионерской 
форме выстраиваются на' линей
ку, сдают рапорты. Звучит коман
да:

— К выносу знамени приго
товиться!

Комсрмолка Ираида Бякова 
работает на Казанском заводе 
пишущих устройств. За корот
кий срок она в совершенстве 
овладела специальностью. Не
давно завод начал выпускать 
новые пишущие машины «Вол
га». Ираида одной из первых 
освоила сборку этих современ
ных машин и охотно делится 
опытом с подругами. А по вече, 
рам она занимается в химике, 
технологическом техникуме.

На снимке; И. Бякова (спра- 
ва) и ее подруга Ф. .Загидулли.
на.

Под звуки горна и барабанную^ 
дробь перед строем торжественно 
проплывает алое полотнище пио
нерского знамени. Лица детей по
серьезнели, десятки рук взметну
лись и застыли в пионерском са
люте.

Сбор начался. Как клятва, зву
чат слова литературного монтажа: 
отлично учиться, быть примером 
в поведении, прилежно трудить
ся. Дети пели пионерские песни, 
рассказывали стихи, плясали и 
танцейали. Особенно всем понра
вились выступления Сережи Ви- 
дяпина, Миши Курицына и танец 
«Гопак» в исполнении группы де
вочек.

Комсорг цеха Виктор Дмитриев 
от имени всего коллектива чугу
нолитейщиков поблагодарил пио-“ 
неров за хорошее выступление, 
пригласил их бывать на заводе 
чаще. Следующий сбор отряда бу
дет проводиться в школе. Ребята 
пригласили на сбор комсомольцев, 
передовиков производства.

Этот сбор надолго запомнился 
и детям и рабочим цеха.

Большую воспитательную ране
ту с пионерами проводят комсо
мольцы Надежда Горбачева, Ли
дия Королева, Анатолий Кирья- 
кин. Их положительному примеру 
должны последовать и другие 
Комсомольцы.

В . в и л ь к и н .

С о зд а н  ш та б
На одном из заседаний бюро в 

тракторосборочиом цехе Ай 2 был 
создан комсомольский штаб по 
борьбе с расхитителями рабочего 
времени и борьбе с потерями 
деталей и материалов в складах и 
на участках. В состав штаба во
шли лучшие комсомольцы Галя 
Тарасенко, Рая Шестакова, Люда 
Семенова, Виктор Митин.

Активное участие в деятельно
сти штаба принимает Виктор 
Шапошников, Александр Прива
лов, Нина Кретова, мастер отдела 
приспособлений Анатолий Васа- 
кович.

За редактора В. Г. ДЕНЯЕВА,
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